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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
INSERCIÓN EL MARQUÉS: SOMOS LOS PRIMEROS EN PEDIR TU OPINIÓN. HACEMOS HISTORIA, REALIZAREMOS 
UNA CONSULTA CIUDADANA PARA TOMAR DECISIONES IMPORTANTES COMO LA CONCESIÓN DE BASURA. 
(APARECE UNA FOTOGRAFÍA CON EL CONSEJERO PRESIDENTE DEL IEEQ Y EL PRESIDENTE MUNICIPAL DE 
EL MARQUÉS). (EUQ 10) 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
INSERCIÓN EL MARQUÉS: SOMO GENERADORES DE PROGRESO. 90% DE PERSONAS QUE BUSCAN EMPLEO, LO 
ENCUENTRAN. HACEMOS HISTORIA, REALIZAREMOS UNA CONSULTA CIUDADANA PARA DECIDIR SI 
CONCESIONAR LA BASURA. (AM 8)  
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
PAN 
 
PAN, BENEFICIADO POR LA AUSENCIA DE OPOSICIÓN CRÍTICA 
Por Marco Antonio Estrada 
A casi un año del inicio de la 58 Legislatura, el PAN, partido mayoritario, se ha visto beneficiado por la ausencia de 
una oposición crítica, de tal modo que los dirigentes estatales de las demás fuerzas políticas representadas en el 
Congreso local tienen que “jalar las orejas” a sus diputados, afirmó Héctor Parra Rodríguez, especialista en asuntos 
legislativos. De cara al primer informe de actividades, el experto aseguró que el más beneficiado es el grupo 
mayoritario, ya que las iniciativas presentadas por sus diputados han sido aprobadas sin oposición o crítica alguna, 
además de recordar que durante el tiempo en que el PAN se desempeñó como opositor se negaba a la unanimidad 
dentro de los Congresos. “La mayoría que tiene la fracción del PAN en el Congreso le ha permitido transitar con 
tranquilidad en el ámbito de la creación de leyes, de las reformas y todo lo demás, esto es algo que puede 
reconocerse para el PAN como algo positivo, sin embargo, la oposición ha dejado de ser crítica, responsable y 
propositiva”. (EUQ 4) 
 
RESPALDA PAN LOS RESULTADOS DE GOBIERNOS PANISTAS 
El presidente del CDE del PAN en Querétaro, José Luis Báez hizo un balance de lo que han representado los 
primeros diez meses de los gobiernos panistas. (…) Precisó que existe una clara y evidente coordinación entre el 
Estado y los Municipios para generar infraestructura y sobretodo, para atender el tema más importante para los 
ciudadanos que es el de la seguridad. (ADN) 
 
PRI 
 
CALZADA SÍ ES GALLO PARA EL 2018: MOP 
Por Elvia Buenrostro 
Son lamentables las declaraciones del exgobernador Francisco Garrido respecto de que su homólogo José Calzada 
no se perfila para que sea el candidato presidencial del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el 2018, 
cuando es todo lo contrario, aseveró el diputado priísta Mauricio Ortiz Proal, en entrevista para ABC Radio 107.9 
FM. "Qué pena que se conduzca de manera tan simplista. El señor Garrido no tiene calidad moral para criticar a 
Pepe Calzada, porque a diferencia de él fue un gobernador cercano a la sociedad y los resultados económicos los 
podemos contrastar en el rubro que sea". Cuestionó que el exgobernador de extracción panista ahora se dé a la 
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tarea de calificar y medir capacidades y talentos de los candidatos del tricolor, cuando pertenece a otro instituto 
político. "Calzada es un referente de excelencia y trabajo, de compromiso porque entregó muy buenas cuentas a 
Querétaro, porque se ganó la confianza de propios y extraños sobre todo en el séptimo año de gobierno que es el 
más complicado, cuando uno deja de ser". Destacó que por el trabajo, resultados y presencia de José Calzada en 
una secretaría estratégica del ámbito federal, es sin duda alguna uno de los cuadros que habrá que dar 
seguimiento, porque tiene todos los merecimientos para convertirse en candidato a la presidencia de la República, 
no como el mismo Francisco Garrido, que terminó su carrera política cuando dejó de ser gobernador. El priísta, 
confío que su instituto político -además- tiene las posibilidades de refrendar la confianza social, de retener la silla 
presidencial aunque no será fácil y para ello deberán trabajar todos los militantes. (DQ 1) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: SALAS: HISTÓRICA 58 LEGISLATURA 
Por Patricia López Núñez 
El presidente de la Mesa Directiva de la 58 Legislatura, Eric Salas subrayó que el éxito del Poder Legislativo es de 
todos, al ser una Legislatura ciudadana e incluyente, con una coordinación con el Ejecutivo y Judicial (…) 
flanqueado por el gobernador FDS y la presidenta del PJ, magistrada Consuelo Rosillo, Salas destacó que esta es la 
primera vez que se cuenta con su presencia en un informe legislativo, lo que lo convirtió en un hecho histórico. (DQ 
principal) 
 
N: SIEMPRE SERÁN RECORDADOS 
Por Enrique Zamudio 
El Obispo Faustino Armendáriz dijo que la trágica muerte de seis peregrinos será un motivo de fortalecimiento de 
la fe en la peregrinación. (N principal) 
 
AM: INICIA MODERNIZACIÓN DE TRANSPORTE EN QRO. 
Por Cecilia Conde 
La construcción de los ocho ejes estructurantes del nuevo sistema de transporte público de la zmq permitirá el 
derecho pleno y social a la movilidad de 600 mil personas (…) garantizará que sea eficiente, seguro, incluyente y 
accesible, así lo afirmó el gobernador FDS, en el marco del inicio de la construcción del primer eje estructurante en 
avenida de la Luz. (AM principal) 
 
CQ: ARRANCAN OBRAS PARA NUEVO SISTEMA DE TRANSPORTE 
Por Andrea Martínez 
El gobernador FDS dio arranque a las obras de infraestructura para el nuevo sistema de transporte público en la 
zona metropolitana uno, con el inicio del primer eje Av. de la Luz, el cual tendrá una inversión de 115 mdp de 
recursos estatales y concluirá en marzo del próximo año. (CQ principal) 
 
PA: ÚLTIMO ADIÓS A PEREGRINOS 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Exhortó el Obispo Faustino a dar mayor seguridad a la Peregrinación. (PA principal)  
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EUQ: EN 6 MESES VAN 54 ROBOS A VAGONES DE FERROMEX 
Por Lenin Robledo 
De acuerdo con datos proporcionados por la SSC, del 1 de enero al 4 de julio del presente año la empresa Ferromex 
ha sufrido 54 robos a sus vagones y 13 tentativas de robo, lo que suma un total de 67 eventos de esta índole. (EUQ 
principal) 

PODER LEGISLATIVO 
 
CONGRESO: 130 INICIATIVAS Y 541 DECRETOS APROBADOS 
Por Marco Antonio Estrada 
En los primeros 10 meses de administración de la 58 Legislatura del estado se han aprobado 130 iniciativas de ley 
y 541 decretos, dio a conocer el presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, Eric Salas González, al dar 
lectura al primer informe de actividades. El diputado aseguró que estos resultados son la suma de esfuerzos de las 
seis fuerzas políticas. Mediante un video se destacaron diversos trabajos realizados en esos poco más de 300 días, 
como la Ley de Disciplina Financiera, la Reforma Constitucional en Materia de Procuración de Justicia y Seguridad, 
así como la Ley de Movilidad. También se estableció que el Poder Ejecutivo ha enviado ocho iniciativas y en total 
506 personas han logrado su derecho de pensiones y jubilaciones por aprobación del Poder Legislativo. “Estos 
resultados son la suma de acciones decididas y estudiadas entre las seis fuerzas políticas que integran este 
Congreso. El objetivo sigue siendo modificar leyes que beneficien a la ciudadanía, que garanticen la tutela de sus 
derechos, que aseguren una eficaz administración pública que sin duda llevarán a una mejor calidad de vida”, 
comentó Salas González. (EUQ 1) 
 
DIPUTADAS MOSTRARON MEJORES TRAJES 
Por Fabiola López 
Por primera vez en la historia de Querétaro los tres poderes del estado reconocieron a las diputadas por ser 
mujeres. Al principio nadie sabía bien a bien qué ocurría cuando el diputado Eric Salas interrumpió su discurso 
para que el maestro de ceremonias felicitara a las diputadas por “su logro” de integrar la primera Legislatura con 
mayoría femenina. Una a una las 13 diputadas recogieron su reconocimiento por ser mujeres, porque lograron que 
votaran por ellas. Luego un video detalló que en este periodo se entregaron 130 iniciativas, de las que 122 fueron 
propias de los diputados, con lo que descartaban los señalamientos de que el mayor promotor de iniciativas es el 
ejecutivo. Salas González presumió también la “austeridad” del legislativo que llevó a los diputados a recortarse 38 
mil pesos en su ingreso para dejar su dieta en 47 mil pesos, igual que en los últimos 15 años, a pesar de que los 
pasados diputados aumentaron su ingreso en 80%. (EUQ 3) 
 
EL PRI IMPULSA ELIMINAR FUERO DE LOS FUNCIONARIOS 
Con la intención de desaparecer los privilegios que diversos funcionarios tienen por encima de los ciudadanos, el 
diputado Héctor Magaña, del PRI,  presentó la iniciativa de reforma de los artículos 17 y 38 de la Constitución 
Política del Estado de Querétaro, para que de este modo se elimine el fuero de los servidores públicos. Con esta 
reforma se podrá proceder penalmente por delitos del orden común en contra del gobernador, de los diputados, 
magistrados del TSJ, los jueces, el FGE, los presidentes municipales y los titulares de los organismos autónomos, 
“es decir, se pretende desaparecer el fuero o privilegio con el que cuentan dichos servidores públicos”, aseguró el 
legislador queretano. (EUQ 4) 
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COMISIÓN LEGISLATIVA APRUEBA LEY ANTIFRAUDES INMOBILIARIOS 
Lo anterior para cerrarle el paso a los fraudes y blindar las más de 70 mil operaciones que se realizan al año. (DQ 
9) 

PODER EJECUTIVO 
 
A FAVOR PANCHO DE INICIATIVA DE QUITA FUERO A SERVIDORES 
El gobernador FDS se manifestó a favor de la iniciativa de ley propuesta por el diputado Héctor Magaña para 
eliminar el fueron a los servidores públicos. Recordó que él lo propuso cuando estuvo en el Senado de la República, 
sin embargo en aquel entonces el pleno votó en contra. (ADN, IN, CI, AM p4) 
 
INICIAN TRABAJOS PARA ESTRUCTURA DE TRANSPORTE TRONCAL EN AVENIDA DE LA LUZ 
Arrancaron las máquinas y con ellas el inicio formal de los trabajos para mejora de infraestructura en el transporte 
público en Avenida de la Luz, donde se construirá el primer eje estructurante para los camiones. (…)  “Con la 
construcción de este primer eje estructurante de avenida de la luz, lograremos reducir tiempos de traslado, pasos 
peatonales totalmente seguros, accesibilidad universal, espacios públicos seguros, disminuir la contaminación”, 
explicó el gobernador FDS. (…) En esta primera etapa fueron invertidos 115 mdp, en una obra que estará lista en 
nueve meses y beneficiará a 620 mil habitantes y usuarios del transporte. (CI, DR, PA, N p1, EFB 1, EF, SDP) 
 
PANCHO BUSCARÁ RECUPERAR RECURSOS PERDIDOS PARA QUERÉTARO 
El próximo 27 de julio el gobernador FDS se reunirá con el secretario de Hacienda federal, Luis Videgaray, para 
averiguar sobre el supuesto recorte a la UAQ, de una bolsa de 50 mdp como denuncia el rector, Gilberto Herrera. 
(…) Sobre el reciente robo que sufrió el campus de la UAQ en el municipio de TX, el gobernador aclaró que a las 
fuerzas del estado no les compete el resguardo de esas instalaciones, pero apoyarán a la institución si así se 
requiere. (…) aprovechará su visita a Luis Videgaray para revisar si se pueden salvar algunos de los recursos que 
se han recortado en lo que refiere a los apoyos a gente indígena o en caminos y vialidades diversas. (DR, AM p14, 
EUQ p12, DQ p12) 
 
REPORTAN SUPERÁVIT EN LAS FINANZAS ESTATALES 
En los primeros nueve meses de la actual administración las autoridades estatales han dado la vuelta a las finanzas 
públicas y reportan hoy día un superávit de 850 mdp, dijo el gobernador FDS. (…) Indicó que la Secretaría de la 
Contraloría estatal continúa con las investigaciones sobre el “boquete presupuestal” que se reportó al inicio del 
actual sexenio para deslindar responsabilidades. (…) Agregó que en Querétaro se han fortalecido las acciones 
anticorrupción en la administración pública con medidas como la adopción de la iniciativa 3 de 3, así como el 
desarrollo de una app que permite realizar denuncias desde dispositivos móviles. (…) Por otra parte, dijo que el 
próximo 27 de julio se reunirá con el secretario de Hacienda federal, Luis Videgaray, para abordar el tema del 
ajuste presupuestal. (EFB p2-B) 
 
DESTACA PRODUCTIVIDAD DE LA LEGISLATURA: FDS 
Los diputados han sido muy productivos, han aprobado leyes que hoy pueden disfrutar los queretanos como el 
SJPA, la Ley Estatal de Seguridad y un Presupuesto que los diputados se redujeron un 15%, declaró el gobernador 
FDS. Entrevistado antes del Informe del Poder Legislativo, dijo que hace mucho que no veía una Legislatura tan 
seria como la 58; que está trabajando y tiene mayoría de mujeres. (N p4, IN) 
 
 



 
MARTES 19 DE JULIO DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 5 

 

CRÓNICA DE UN INFORME X. PANCHO EVADIÓ A MARÍA ALEMÁN 
Los diputados de la 58 Legislatura de Querétaro presentaron su primer informe de actividades, quienes 
coincidieron en que existe una deuda con las demandas sociales, como recuperar la confianza de los queretanos y 
las queretanas. (…) Entre las anécdotas políticas, le tocó la principal a la legisladora María Alemán, pues el 
gobernador saludó a todos los diputados, excepto a ésta, quien quedó sorprendida. (IN) 
 
PGR DESTACA APROBACIÓN DE LEYES POR DIPUTADOS PARA NUEVO SISTEMA DE JUSTICIA 
El delegado federal de la PGR en Querétaro, Julio César Esponda destacó la colaboración con el estado para la 
implementación del NSJPA, que fue una realidad con el Proyecto cosmos. (…) durante su asistencia al primer 
informe del congreso local de Querétaro, el delegado recordó que la propuesta del gobernador fue una realidad, y 
que se trabaja de la mano en materia de seguridad. (CI) 
 
54 CASAS 
El gobernador FDS en el marco del Primer Informe del presidente municipal de Tolimán, Rodolfo Martínez, 
anunció la entrega de 54 casas a comunidades indígenas. Acciones que formanp arte del programa “Hombro con 
Hombro por una vivienda digna”. (EM 6) 
 
GASTÓ GOBERNADOR DE QUERÉTARO CASI UN MILLÓN EN EUROPA 
La gira de siete días por Francia e Inglaterra que realizó el gobernador FDS con siete funcionarios estatales, tuvo 
un costo de 759 mil 200 pesos, reveló hoy Marco del Prete, SEDESU. (…) este gasto se apegó a los tabuladores 
establecidos por la Oficialía Mayor. (Zocalo.com, R p11) 
 
ASISTE CONTRALOR ESTATAL A LA PROMULGACIÓN DEL SISTEMA ANTICORRUPCIÓN 
El Secretario de la Contraloría, Alejandro López asistió a la ceremonia de Promulgación del Sistema Nacional 
Anticorrupción, encabezada por el presidente de la República, EPN, en el Palacio Nacional. Este acontecimiento 
establece un ‘parteaguas’ en la historia de nuestro país, porque es la primera ocasión en la que una iniciativa 
ciudadana motiva la promulgación de una ley de tipo general. (…) todo esto es muy relevante para Querétaro 
porque va acorde con las acciones e iniciativas que el gobernador ha impulsado en su administración para el uso 
eficiente de los recursos públicos. (AM p14, AC, OkeyQuerétaro) 
 

MUNICIPIOS 
 
IGNORAN AUTORIDADES CAUSA DE INUNDACIÓN 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Mientras que el secretario de Obras Públicas del Municipio de Querétaro, Hiram Villeda, no puede explicar por qué 
falló de nueva cuenta la red pluvial de la capital y especula que el bloqueo se encuentra en alguno de los colectores 
pluviales, el edil capitalino, Marcos Aguilar Vega, atribuye gran parte del problema a la mala costumbre de malos 
ciudadanos que tiran basura y esta va a parar a la red de alcantarillado con las lluvias. Lo cierto es que de acuerdo 
con lo dicho del secretario de Obras, la capacidad de los drenajes de la ciudad podría soportar en teoría hasta 50 
milímetros en un lapso de dos horas. “Desconocemos cuál es la problemática. No sabemos si faltan colectores 
pluviales o los que tenemos están bloqueados. Deberíamos tener capacidad para desalojar rápidamente una lluvia 
de hasta 50 milímetros”. Añadió que aun cuando en el sur de la capital se registraron hasta 43 milímetros, dicha 
cantidad no debería ocasionar los problemas que se presentaron la noche del domingo, y reiteró que “no es normal 
que se den encharcamientos tan grandes”. (PA 1) 

http://www.plazadearmas.com.mx/tags/reporteros/fernando_venegas_ramirez.html
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CELEBRA MARCOS AGUILAR INICIATIVA PARA ELIMINAR EL FUERO DE LOS FUNCIONARIOS 
Para eliminar el fuero al gobernador, así como a presidentes municipales, magistrados, diputados y titulares de 
organismos autónomos. Dicha iniciativa presentada por Héctor Magaña, perteneciente a la bancada del PRI (…) 
está acción aunada a la presentación de la Ley 3 de 3 y la creación de la FGE se sumará a la consolidación de los 
principios de igualdad entre todos los ciudadanos. (CI, AM p5) 
 
REUBICARÁN A HABITANTES DE ASENTAMIENTOS IRREGULARES POR LLUVIAS 
Un grupo de habitantes de asentamientos irregulares cercanos al dren en SRJ será reubicado en próximos días, 
según refirió el presidente municipal, MAV. (…) Respecto a las afectaciones que dejó la lluvia del fin de semana, 
MAV manifestó que la causa principal de las inundaciones continúa siendo el taponeo en las alcantarillas a causa 
de la basura que ahí se concentra. (…) se encuentran a la espera de la presentación del Plan Maestro Pluvial que 
entregará la UAQ al Gobierno Estatal para determinar lo que corresponda al municipio de Querétaro y arrancar 
con la generación de infraestructura. (ADN, ALMX, DQ 1, CQ p5, N p4, AM p9, EUQ p5) 
 
 
ADQUIRIRÁ MUNICIPIO ROBOT PARA DETECTAR TAPONAMIENTO PLUVIAL 
Según informo el secretario de Obras Públicas municipales, José Hiram, este nuevo dispositivo con videocámaras 
tendrá un costo de 2 millones 200 mil pesos que serán solventados con recurso municipal. (…) En tanto, se 
revisarán los colectores del municipio para determinar si son estos a los que se les debe aplicar mantenimiento, o 
bien, si está involucrado el drenaje sanitario, lo cual sería competencia de la CEA. (ADN) 
 
VENCE PLAZO PARA REGULARIZAR CENTRAL PARK 
El plazo para que los locatarios del complejo comercial Central Park acudieran a renovar sus licencias de 
funcionamiento venció este fin de semana, por lo que a quien no haya cumplido se actuará en contra conforme lo 
establece la ley, aseguró el presidente municipal, MAV. (ADN, CI, CyP, DQ p7, CQ p8, N p3, AM p5) 
 
INICIARÁ PRIMERA ETAPA DE 100 KILÓMETROS DE CICLO VÍAS EN QUERÉTARO 
Confirmó el presidente municipal de Querétaro, MAV, que el gobierno federal aprobó el recurso de 110 mdp para 
la construcción de los primeros 65 kilómetros de ciclovías, como parte del proyecto de 100 kilómetros de 
infraestructura ciclista en la capital. (DR, EXM, IN, CyP, EUQ p6) 
 
ENTREGA MAURICIO KURI TÍTULOS DE PROPIEDAD 
El presidente municipal de Corregidora encabezó la 98 títulos de propiedad, al mismo número de familias de la 
demarcación, gracias al trabajo en conjunto con el RAN. (…) “Agradezco la voluntad que han tenido el gobierno 
federal y estatal para apoyar al municipio, gracias a eso, este año estamos anunciando inversión de mil 200 mdp en 
obras (…) (DQ p4, N p4, AC) 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
DEL SENADO DE LA REPÚBLICA. Apreciamos mucho el mensaje del senador EMILIO GAMBOA PATRÓN por el VI 
Aniversario de PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. No nos pasa inadvertido que firma no como jefe de 
la bancada del PRI, sino como presidente de la Junta de Concertación Política del Senado de la República, que 
agrupa a todos los partidos. En política nada es casual. Agua de la Cámara Alta, mucho nos exalta. (PA 1) 
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PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Gracias, desde la línea de fuego / Trabajamos por un Querétaro informado / Reconoce Meade a El 
Periódico y a la Web / Hoy el Primer Informe de Mario Calzada / En periodo de pruebas el Caso Yosheline / 
¡Al pie del cañón!: Sabino. Seis años. Es tiempo de agradecer la confianza y el apoyo de los lectores, suscriptores, 
anunciantes y fuentes de información hacia PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, pero especialmente de 
los compañeros del arma: reporteros, redactores, fotoperiodistas, columnistas, diseñadores, productores, 
caricaturistas, vendedores, voceadores, publicistas, oficinistas, distribuidores, motociclistas y voceadores. 
A todos, muchas gracias. Iniciamos este proyecto informativo hace poco más de seis años en El Portal de 
Querétaro. Suena extraño, pero a diferencia de la mayoría de los periódicos, nosotros nacimos en la red y de ahí 
pasamos al papel. Ambos medios, el electrónico y el impreso, tienen su importancia. Tanto que en su carta de 
felicitación, el secretario de Desarrollo Social, José Antonio Meade Kuribreña, habla del “profesionalismo que se 
refleja en cada una de las páginas de la versión impresa, así como la oportunidad en difundir la noticia a través de 
su página electrónica”. Cabe aquí recordar las grandes exclusivas internacionales de nuestro portal, el más 
consultado de Querétaro, replicadas en los principales medios del mundo: el secuestro de Diego Fernández de 
Cevallos en 2010 y la recaptura de El Chapo Guzmán este año. Y a eso agréguele El Noticiario que desde hace más 
de tres años conducen Sergio Arturo Venegas Alarcón y Dora Elizabeth González, con Álvaro Rico Cruz y un gran 
equipo. En el camino se han sumado muchas voluntades para respaldar un diario con las mejores plumas y diseño, 
que no mancha las manos -como dijo un día Juan Arturo “El Pollo” Torres Landa- ni las conciencias. Un periódico, 
eso anunciamos y lo hemos cumplido al pie de la letra y de la imagen, que pudiera entrar a las casas y ser leído y 
visto por todos, sin ofenderse, sin más sorpresa que la noticia tal cual. Decidimos hacer un periodismo directo y 
libre, que a algunos podrá no gustarles, pero que -a querer o no- nos ha dado un lugar entre los medios más 
antiguos, a pesar del enfado y el boicot de los grupos de poder. Nada nos arredra. Somos trabajadores de la prensa 
dispuestos a dar la pelea por una sociedad mejor informada y aquí estamos, agradecidos con Querétaro y 
dispuestos a seguir en la lucha. ¡Al pie del cañón! -OÍDO EN EL 1810- Romera. Participó Sandra Albarrán de 
Calzada en la columna de mujeres de la Peregrinación de a Pie al Tepeyac. La esposa del titular de la Sagarpa 
recorrió el tramo San Juan del Río-Polotitán, acompañada de Tania Ruiz y María Alemán. La expresidenta del DIF 
Estatal recibió múltiples muestras de cariño. Lo que se siembra se cosecha. -¡PREEEPAREN!- Inundable. Así ha 
sido y es Querétaro. Cada vez más por el crecimiento poblacional y la colocación de asfalto, donde sólo había tierra 
y piedras. ¿Y dónde quedaron las promesas de solución que convencieron a los votantes? ¿Qué se ficieron? Drenes 
llenos -al 90 el Cimatario y al 100 el de Santa María- muestran una infraestructura totalmente rebasada y 
Gobiernos incapaces de resolver la situación.Así, nos seguiremos inundando, con el daño a personas, viviendas y 
vehículos. Ese es el Querétaro que está en nosotros. Ya entendí. -¡AAAPUNTEN!- Hoy. Este día rinde su Primer 
Informe el alcalde de El Marqués, Mario Calzada Mercado. Lo presenta en la comunidad de Guadalupe La Venta, 
sede de Unión de Ejidos, a las 6 pm. Se esperaría la asistencia del gobernador Francisco Domínguez (pero no está 
dentro de la agenda distribuida anoche por su oficina de prensa) y otros destacados panistas, así como la 
dirigencia del PRI y ediles de distintos partidos, además de representantes de la sociedad marquesina y queretana 
en general. Mario está haciendo un buen trabajo con la participación de los ciudadanos en un municipio de 
creciente importancia. Enhorabuena. -¡FUEGO!- En capilla. Que está en periodo de pruebas el Caso Yosheline, que 
conmocionó a Querétaro en meses pasados. La defensa insiste en que Kenji, el homicida confeso, no quiso matar a 
la hostes de Il Diavolo de Constituyentes. Que fue un homicidio preterintencional y hasta podría salir antes que 
Pablo González Loyola, el líder del antiguo tianguis de la Alameda. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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BAJO RESERVA 
EN BUSCA DE REFLECTORES. Durante el evento de inicio de obra del primer troncal del transporte público, en 
Avenida de la Luz, se les pidió a las autoridades que se tomaran la foto oficial. Sin embargo, nos cuentan que fue 
muy notorio que cuando se acomodaron al centro los tres participantes que hablaron durante la ceremonia: el 
alcalde capitalino Marcos Aguilar Vega, el gobernador Francisco Domínguez y la secretaria de Desarrollo Urbano y 
Obras Públicas, Romy Rojas Garrido, apareció de improviso el director de Instituto Queretano del Transporte, 
Alejandro Delgado, quien empujó a Romy hacia su izquierda para colocarse él a un lado del gobernador y así 
aparecer en la foto. En busca de los reflectores, don Alejandro olvidó la caballerosidad. DIVISIONES TRICOLORES. 
En el PRI queretano todavía siguen sin asumir su papel de oposición, pues nos aseguran que el dirigente estatal, 
Juan José Ruiz, poco escucha las voces de liderazgos que no forman parte del grupo de los llamados “calzadistas”. 
Por ejemplo, a Braulio Guerra, diputado federal y delegado del Comité Ejecutivo Nacional, uno de los activos más 
importante de este partido, nos aseguran, le bloquean todas las propuestas e iniciativas que impulsa en el seno del 
partido. Nos dicen que algo tendrá que hacer con urgencia don Juan José, para que no se le hunda aún más el barco 
tricolor. LA ALEGRÍA DE DON GUSTAVO. En San Juan del Río, nos cuentan, hay un actor político que se encuentra 
muy feliz por los escándalos que conocimos durante la semana pasada en los que se vio involucrado el ex alcalde 
priísta Fabián Pineda Morales por admitir que autorizó consumos de alcohol y comilonas en varios restaurantes 
con cargo al erario público, tras ser acusado por el actual presidente municipal, el panista Guillermo Vega. Gustavo 
Nieto Chávez ex edil de esa ciudad y actual delegado de la Sagarpa, nos aseguran, es el personaje que anda súper 
contento debido a que tanto con don Fabián como con don Guillermo tiene cuentas pendientes que cobrar y que 
mejor para él que se destruyan entre ambos. FUTURISMO POLÍTICO. Todavía no cumplen un año los actuales 
gobiernos municipales y ya empiezan a escucharse quienes podrían ser los próximos candidatos. En el caso de la 
alcaldía capitalina, por el PAN, nos cuentan que suenan los nombres de la senadora y ex primera dama estatal 
Marcela Torres Peimbert; el jefe de la Oficina de la gubernatura, Luis Bernardo Nava Guerrero, y también se habla 
de la posible reelección de Marcos Aguilar. En el PRI la lista es encabezada por delegado de la Sedesol, Ernesto 
Luque; el ex secretario de Sedesu Marcelo López e incluso también se habla de Manuel Pozo, quien ya perdió en la 
elección anterior. La carrera, nos aseguran ya empezó, pero pocos tendrán la condición de llegar hasta al final. 
¡¡¡Hagan sus apuestas!!! (EUQ 2) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
HUMILDE. Eficaz operador de las reformas, constructor de acuerdos y líder de trato honesto. Así se confirmó ayer 
Eric Salas González destacando la productividad del Congreso que preside, pero sin regatear ni restar peso a cada 
uno de los 25 legisladores que lo integran, sin robar cámara, ni créditos ni ideas. "El Veneno" (así le dicen) ha 
hecho de la gobernabilidad y la productividad legislativa su mayor fuerza. No lo pierdan de vista. ARDORES. 
Calladito se la pasó Francisco Garrido los 6 años que fue gobernador su sucesor, el priísta José Calzada, y por eso 
suena a oportunismo -cuando menos- que por mucho derecho de opinar y argumentos que tenga el panista (ahora 
sí) salga a desacreditar al actual secretario de Agricultura restándole méritos. Por cierto que los priístas esta vez se 
quedaron pasmados y no salieron en defensa de su jefe político, con excepción del diputado Mauricio Ortiz Proal. 
(DQ 1) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
TRAGEDIA. Lo sucedido en el municipio de El Marqués es sin duda una de las tragedias más lamentables en los 
últimos años en Querétaro. La tradicional peregrinación de Querétaro al Tepeyac no había estado tan manchada de 
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tanto dolor como este año se está viviendo; el grupo de peregrinos que buscaba sumarse a la columna mayor para 
caminar rumbo a la Ciudad de México, fue embestido por un sujeto que en aparente estado de ebriedad 
posiblemente no se enteró hasta hace poco del dolor que le ha causado a varias familias. Esta tragedia tendría que 
llevarnos a valorar una vez más la necesidad de regular estas caminatas en las carreteras en donde circulan los 
automóviles que pueden convertirse en armas peligrosas cuando son operados por manos irresponsables o sin 
pericia para su manejo; las carreteras fueron hechas para los autos y caminar a sus orillas es algo que suele ser 
muy peligroso. En los asuntos de la devoción de las personas es complicado opinar pero no podemos seguir 
permitiendo que decenas de personas se pongan en riesgo cada año y tengamos que estar lamentando la pérdida 
de vidas y sobre todo de menores de edad. Ayer se les dio la despedida a las personas que perdieron la vida en un 
hecho que nunca debió haber sucedido y que enluta la tradicional caminata de Querétaro al Tepeyac, que tiene más 
de un siglo de tradición pero que hoy las condiciones son muy diferentes y que es urgente replantear la ruta y 
logística de este andar. La autopista México-Querétaro es la más peligrosa del país y por muchas razones se tiene 
que hacer un replanteamiento urgente de la peregrinación, insisto no podemos darnos el lujo de exponer tantas 
vidas a estos lamentables accidentes. DE REBOTE. En el informe de la legislatura los nervios traicionaron a 
algunos legisladores que cometieron cada "horror" como decir que los diputados han "proponido" en lugar de 
propuesto. Para el anecdotario. (DQ 4) 
 
“LA HUMILDAD NO ES POLÍTICA”… 
Por Víctor López Jaramillo 
Así es como el escritor Julio Figueroa, quien prefiere denominarse “palabrero rodante”, ha calificado desde hace 
semanas al gobierno del panista Marcos Aguilar Vega: Marcoslandia. Es evidente que el sufijo “landia”, tomado del 
reino mágico del mundo del color que es la Disneylandia gringa, hace alusión con ironía a un paraíso ficticio que 
existe en la mente de los gobernantes y que a través de comerciales y espectaculares nos hacen creer que vivimos 
en dicho sitio. Y el gran día de esa ciudad mítica llamada Marcoslandia fue precisamente el día del informe del 
alcalde. Fue el día de fiesta donde el autoelogio alcanzó su punto más alto. Como se viene haciendo costumbre, 
primero el informe político, el que respeta la forma, en donde se entrega un documento escrito ante cabildo y los 
partidos representados en dicha institución fijan su posicionamiento y, si la hay, critican el actuar del gobierno. 
Hasta ahí, todo bien, es un acto republicano, austero, en donde, al menos en forma, hay interlocución entre pares 
del Ayuntamiento. Cuánta razón tenía Octavio Paz al decir que México siempre anhelará el no haber sido 
monarquía. Y esto se refleja más en la clase gobernante porque los actos sobrios y republicanos les parecen poco y 
por ello, tienen que recurrir al informe o mensaje ciudadano. Aquí, donde toma forma el fondo político de su 
actuar, libres de las ataduras de tener locución con sus pares políticos, dan rienda suelta a los sueños de grandeza 
monárquicos y sin que nadie los interrumpa, dibujan castillos en el viento de su gran Landia que han creado en su 
mente. Ojo, que esto no es exclusivo del alcalde Marcos Aguilar, también en su momento los panistas llegaron a 
cuestionar el optimista gobierno del priísta José Calzada Rovirosa y lo llamaban Pepelandia y al gobierno de 
Roberto Loyola, exacto, usted adivinó, Loyolandia. Pero Loyola es agua pasada. Concentrémonos en el agua que 
corre, que es Marcos Aguilar. Al principio citaba al palabrero Julio Figueroa que cuestiona la forma y fondo del 
actual alcalde. Figueroa, en unos de sus correos electrónicos, que son la evolución digital de sus hojas sueltas 
mecanografiadas que repartía por allá en los 90, describe el actuar de Marcos con una frase: “La humildad no es 
política y el poder es ególatra”. Y para ilustrarlo cabe mencionar el incidente de los espectaculares con la 
autofelicitación de Marcos Aguilar por su informe de gobierno. El viernes aparecieron unos espectaculares 
felicitando al alcalde por su primer informe de gobierno y como rúbricas venían el escudo del municipio y el 
logotipo de la actual administración. Es decir, Marcos Aguilar felicitaba a Marcos Aguilar. El popular tuitero 
@juaneri difundió varias tomas desde diferentes ángulos. Así estuvieron el sábado por la mañana y el tema 
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empezó a cobrar fuerza en redes sociales y los apologistas digitales del gobierno municipal se empeñaron en 
desmentir las imágenes. Finalmente, por la tarde, un tercer logotipo apareció en los espectaculares, era de la 
empresa que felicitaba al alcalde. Más preguntas surgieron, ¿por qué el tercer logotipo se puso después? ¿Fue un 
error de logística? ¿O ante las críticas por el autoelogio buscaron la manera de corregir el fallo? Llama la atención 
el hecho, porque demuestra lo dicho por Figueroa: la egolatría del poder y la falta de humildad de quienes lo 
detentan para admitir errores. Periodista y sociólogo. (EUQ 11) 
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